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資料２ 

独立行政法人産業技術総合研究所 
第２回契約監視委員会 議事概要 

 
１． 日時：平成２３年１０月７日（金）１３：３０～１６：００ 
２． 場所：田中田村町ビル ５階Ａ会議室 
３． 出席者：加々美委員長、手柴委員、青山委員、大谷委員、内田委員 
 
４． 議題 
（１） 前回委員会議事概要の確認及び質問への回答 
（２） 平成２３年度の取り組み状況 
（３） 契約状況の点検 
（４） 今後の委員会開催予定 
（５） その他 
 
５． 議事概要 
 議題(1) 前回委員会議事概要の確認及び質問への回答 

   前回委員会の議事概要について資料２のとおり承認された。また、前回委

員会で質問があった事項について、事務局から資料３に基づき説明し、了承

された。 
 
 議題(2) 平成２３年度の取り組み状況 
  事務局から資料４に基づき、「平成２３年度の取り組み状況」について説明

した。 
 
 議題(3) 契約状況の点検 

① 前回に引き続き、公募隋契のうち役務契約６件、研究委託契約１件の点

検を行った。 
② 一般競争入札のうち、工事契約１件の点検を行った。 

   委員からの主な意見は次のとおり。 
○応札辞退者のアンケートの理由として「入札公告又は入札説明会から入

札までの期間が短かった」とある。工事の内容と履行期限を考慮して柔

軟に対応してはどうか。 
 →12 月 21 日に入札公告をし、1 月 12 日に入札説明会、1 月 21 日に入

札書の〆切とした。年末年始に掛かることを考慮して入札説明会までの

期間を設定している。また、入札説明会から入札書提出までは、通常 1
週間以上としているので、本件が特に短い期間ということはない。 
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③ 物品購入等契約のうち、3,000 万円以上の契約 35 件の点検を行った。 
   委員からの主な意見は次のとおり。 

○仕様書が「過度のスペックになっていないか」、「メーカーを特定した 

ものになっていないか」をチェックする体制はどのようになっているの

か。 
 →1,500 万円以上については、事業所ごとに設置されている「契約審査

委員会」の審査を受けることになっている。つくばセンターの場合は、

審査委員会に契約審査役が出席してチェックしている。 
○地域センターについても、同様に契約審査役が出席することとしてはど

うか。 
 →件数が多いことや日程の関係から、なかなか現地に赴くことは難しい。

事前に仕様書を送付してもらい、契約審査役の意見を現地の審査委員会

へ付議するという形での関与を検討している。 
④ 物品購入等契約のうち、平成 22 年度に契約件数が多い納入業者上位２者

の契約 29 件及び納入実績が多い製造業者上位 2 者の契約 23 件について

点検を行ったが、次回も以下の内容に関する事実関係を確認の上、引き

続き点検を行うこととした。 
１） 第六事業所の過去 3 年間の購入機器上位 10 件の契約状況 
２） 過去 3 年間の環境化学研究部門の物品購入総額の推移と契約相手

上位 10 社とその購入額 
３） 海外製造業者数社の日本国内における代理店 
４） 技術審査の結果状況 
５） 上記４者に係る契約の 1 者応札率 

 
議題(4)  今後の委員会開催予定 

第３回契約監視委員会を、１０月２４日（月）１３：３０～１６：００

に開催することとした。 
    
 

以上 


